



# SOLZHENITSYN Y LA LECCIÓN DE FEBRERO DE 1917

por Mara Quaciri

Para recordar los 90 años de la Revolución de Febrero, Solzhenitsyn se remonta a los días de febrero de 1917, aquellos al fin de los cuales fundó el diario *Pravda*, cuando existía la Revolución de Octubre, más revolución es el caso con los personajes, dice.

El 2007 es el 90º aniversario del 1917, año fatal con sus dos revoluciones –de febrero y octubre–, y aun cuando frente a los problemas globales de la actualidad el comunismo parece un cactus muerto y sepultado en realidad, aún quedan demasiadas cosas esenciales por comprender del trágico complejo de circunstancias que dieron origen al primer totalitarismo mundial.

Aleksandr Solzhenitsyn, «gran anciano» de la cultura rusa, acaba de entregar a la prensa (medio millón de ejemplares) un pequeño libro de 92 páginas, *Reflexiones sobre la revolución de febrero*, en el cual analiza datos y hechos de la llamada «segunda revolución rusa» (posterior a la de 1905 y anterior a la de octubre), un momento histórico sumamente breve, pero cargado de sucesos capitales, como la caída del antiguo régimen, que al fin de par en puertas al gran golpe bolchevique de octubre. En realidad, este largo artículo ya había sido escrito y publicado hace muchos años, entre 1980 y 1983, cuando el escritor acababa de terminar el *Tercer milenio* (precisamente sobre los meses de febrero y marzo de 1917) de la Rueda roja, la gran epopeya sobre la revolución rusa. El motivo por el cual escribió ese importante

artículo y lo ha publicado de nuevo precisamente ahora lo indica él mismo en la introducción (de febrero de 2007): «En ese período, abrumado por un material documental desreservado, experimental, la exigencia negativa de expresar en forma concetrada las conclusiones obtenidas de ese marco de hechos históricos amargos, que le son aún más por el hecho de que hoy día, un cuarto de siglo después, estas conclusiones pueden en parte aplicarse a nuestra actual e inquietante falta de principios solidos». Así, el largo artículo está directamente vinculado con la novela, y su objetivo es mejorar el posterior trabajo de recopilar y análisis de la misma, dada la exigencia, que el autor define como «orgánica», de comprender su sentido histórico. Por otra parte el escritor, que ya se acerca a los noventa años, ha decidido entregar una edición del artículo con la esperanza de llamar a sus connacionales a la reflexión sobre el pasado y la actualidad.

A partir de la síntesis de los hechos, Solzhenitsyn ilumina las respuestas para una serie de interrogantes esenciales sobre las causas de los acontecimientos de febrero de 1917, el rol que éstos tuvieron en la preparación de la revolución de octubre y los

1. A. Solzhenitsyn, «Reflexiones sobre la revolución de febrero», *Pravda*, febrero 2007, 11-34.  
2. Idem, 33-34.

# **Solzhenitsyn y la lección de febrero de 1917 [artículo] Mara Quadri.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Quadri, Mara

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2007

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Solzhenitsyn y la lección de febrero de 1917 [artículo] Mara Quadri.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)